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VERBALE  

DELL’ASSEMBLEA CONSORTILE 

Seduta n. 4 del 22 dicembre 2023 
 

L’anno 2023 il giorno 22 del mese di dicembre, a seguito di avviso di convocazione del Presidente prot. 

n° 8663 del 14.12.2023 regolarmente trasmesso a mezzo PEC a tutti i componenti dell’Assemblea 

consortile e al Revisore dei Conti, si è riunita l’Assemblea del Consorzio 6 Toscana Sud per trattare i 

seguenti argomenti all’ordine del giorno: 

1) Approvazione verbale seduta n. 3 del 30.11.2023 

2) Comunicazioni del Presidente 

3) Approvazione Programma triennale forniture e servizi 2024/2026 ed elenco annuale 2024 

4) Approvazione Programma triennale LL.PP. 2024/2026 ed elenco annuale 2024 

5) Approvazione proposta acquisto capannone ex officina in Viale Ximenes a Grosseto 

6) Approvazione Bilancio preventivo economico 2024 

7) Varie ed eventuali 

 
Nel rispetto dello Statuto e della normativa vigente l’incontro è stato convocato in modalità mista 

ovvero sia in videoconferenza a mezzo dell’applicativo Zoom che in presenza. 

PRESENZE COMPONENTI ASSEMBLEA 

MEMBRI ELETTI 

N° Cognome Nome Presenza Modalità 

1 Albanesi Riccardo Assente - 

2 Balasco Tonino Assente - 

3 Bellacchi Fabio Presente In presenza 

4 Berni Valentino Assente - 

5 Bramerini Anna Rita Presente In presenza 

6 Capecchi Claudio Presente In presenza 

7 Carapelli Gabriele Presente In presenza 

8 Ciani Mauro Presente In presenza (arriva alle 10:43) 

9 Giannuzzi Savelli Jacopo Presente In presenza 
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10 Guerri Franco Presente In presenza 

11 Mircio Salvatore Assente - 

12 Olivelli Roberto Presente Zoom 

13 Pavone Lorenzo Presente In presenza 

14 Smedile Marco Presente In presenza 

15 Tellini Enrico Presente In presenza 

Totale presenze membri eletti ad inizio seduta: 10 di cui 1 collegato a mezzo Zoom e 9 in presenza 

MEMBRI NOMINATI 

 Ente di appartenenza Presenza Modalità di collegamento 

16 Sindaco del Comune di Monteroni d'Arbia Presente Zoom 

17 Sindaco del Comune di Orbetello Presente (delega Berardi) Zoom (si collega alle 10:14) 

18 Sindaco del Comune di Siena Presente (delega Bianchini)  Zoom (si collega alle 10:13) 

19 Sindaco del Comune di Castiglione della Pescaia Presente (delega Massetti) In presenza 

20 Sindaco del Comune di Castiglione d'Orcia Presente Zoom (si collega alle 10:31) 

21 Sindaco del Comune di Campagnatico Assente - 

22 Sindaco del Comune di Roccastrada Assente 
 

- 

23 Sindaco del Comune di Arcidosso Presente (delega Nanni) Zoom 

24 Sindaco del Comune di Buonconvento Assente - 

25 Sindaco del Comune di Manciano Assente - 

26 Sindaco del Comune di Castelnuovo Berardenga Presente (delega Minucci) Zoom 

27 Sindaco del Comune di Grosseto Assente - 

28 Regione Toscana – Pianigiani Fernando Presente  In presenza 

Totale presenze membri nominati ad inizio seduta: 5 (3 con delega) di cui 3 collegati a mezzo Zoom e 2 in presenza 

     

Revisore dei Conti - Montanelli Franco Presente In presenza 

 

Assume la presidenza, ai sensi dell’art. 18 dello Statuto, il Presidente Fabio Bellacchi e svolge le 

funzioni di Segretario, ai sensi dell’art. 11 dello Statuto, il Direttore generale Fabio Zappalorti. Sono 

inoltre presenti in sede a supporto dell’Assemblea il Direttore amministrativo Carlo Cagnani, il 

Responsabile dell’Ufficio Staff Vito Cognata, il Direttore dell’Area Studi e progettazioni Roberto 

Tasselli.  

Alle ore 10:10 risultano presenti o collegati a mezzo piattaforma Zoom 15 componenti dell’Assemblea 

consortile, in proprio o per delega, di cui 10 eletti e 5 nominati. Risulta presente in sede il Revisore dei 

Conti nominato dalla Regione Toscana, Dott. Franco Montanelli. 
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Bellacchi prende la parola e, constatata la presenza del numero legale e accertata l’identità dei 

componenti presenti e collegati a mezzo Zoom, dichiara aperta la seduta. Concluse le operazioni di 

rito si passa all’esame dell’ordine del giorno. In riferimento agli obblighi previsti dalla privacy informa 

che l’Assemblea sarà registrata ed i dati saranno trattati nel rispetto della vigente normativa fornendo 

adeguata informativa. 

 

Punto 1 - Approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente ricorda che tutta la documentazione è stata messa a disposizione dei componenti 

dell’Assemblea nella sezione riservata del sito web istituzionale del Consorzio in tempo utile affinché 

potessero prenderne visione con congruo anticipo rispetto delle previsioni statutarie. Chiede se ci 

sono osservazioni in merito al verbale della precedente seduta dell’Assemblea consortile del 

30.11.2023. Tutti i presenti, eccetto coloro che erano assenti alla seduta che pertanto si astengono, 

dichiarano di essere favorevoli a quanto contenuto nel verbale della seduta n. 3 del 30.11.2023 senza 

necessità di apportare modifiche o integrazioni. 

 

Punto n. 2 - Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente, secondo quanto previsto dall’art. 18 comma 2 lettera w) del vigente Statuto del 

Consorzio, procede a relazionare sull’operato dell’Ente e sull’attività svolta fino ad oggi. Informa poi i 

presenti sugli argomenti affrontati nella riunione tenutasi presso il Genio Civile alla presenza 

dell’Assessore regionale all’ambiente e difesa del suolo.  

Alle ore 10:13 si collega Bianchini, delegato del Comune di Siena, e i presenti risultano 16. 

Informa inoltre che il Consorzio ha beneficiato di un contributo della Fondazione MPS per uno studio 

sull’Orcia. 

Alle 10:14 si collega Berardi, delegato del Comune di Orbetello, e i presenti sono 17. 

Per l’invaso di San Piero in Campo comunica che, ad oggi, l’attività di progettazione ha ricevuto il 

finanziamento di 1 milione dal Ministero Infrastrutture e Trasporti tramite l’Autorità di bacino e dovrà 

essere sottoscritta apposita convenzione per disciplinare le attività del Consorzio. Nel 2024 è 

necessario convocare un incontro con tutti i sindaci dei territori interessati dall’opera pubblica. 

I lavori di manutenzione proseguono regolarmente e nei tempi previsti anche grazie al prezioso lavoro 

svolto dal personale operaio. 



 

4 
 

Guerri chiede se la collaborazione fra CB6 e i soggetti proprietari o gestori dei ponti e guadi si è 

concretizzata. In Val d’Orcia diversi ponti hanno registrato danni seri per la mancanza di 

collaborazione fra i soggetti preposti. 

Bellacchi informa che il Consorzio tiene periodicamente e agevolmente i rapporti con i Comuni che 

segnalano eventuali criticità mentre ci sono più difficoltà in caso di soggetti privati. In ogni caso il 

Consorzio collabora sempre segnalando le eventuali problematiche o criticità rilevate durante le 

operazioni di manutenzione ordinaria. Sottolinea comunque che la manutenzione dei ponti non è di 

competenza del Consorzio. 

Bramerini in merito allo stato dell’arte della Cassa di espansione di Campo Regio e visti i ritardi 

nell’esecuzione ritiene grave il comportamento dilatorio di ANAS e RFI. Chiede a Berardi un intervento 

nei confronti del Ministero dell’Ambiente e Sicurezza Energetica per sollecitare gli enti competenti.  

Bellacchi evidenzia che, mentre RFI sta lavorando, ANAS non sta facendo altrettanto. 

Alle 10:31 si collega Galletti, Sindaco di Castiglione d’Orcia, e i presenti sono 18. 

Berardi risponde di aver già preso contatti con il Ministero competente e rassicura che, a breve, la 

situazione tornerà alla normalità. 

Si procede quindi con la discussione del punto n. 3 posto all’ordine del giorno. 

 

Punto n. 3 – Approvazione Programma triennale forniture e servizi 2024/2026 ed elenco annuale 2024 

Bellacchi introduce l’argomento e chiede a Tasselli di illustrare i contenuti. 

Tasselli con il supporto di alcune slides che condivide sullo schermo procede ad illustrare in dettaglio il 

Programma triennale forniture e servizi. Ricorda che, con il nuovo codice degli appalti, il Programma ha 

durata triennale e contiene tutti gli acquisti di servizi e forniture superiori a 140.000 euro. Per ogni 

procedura è indicata la priorità e viene attribuito il CUI ed il CUP.  

Alle 10:43 entra in aula Ciani e i presenti sono 19. 

Guerri chiede se il Consorzio ha approvato il regolamento per gli acquisti di servizi e forniture. 

Tasselli risponde che non è stato approvato uno specifico regolamento ma esiste un albo dei fornitori e 

il Consorzio garantisce la rotazione tra i vari soggetti. 

Zappalorti evidenzia che gli affidamenti diretti rappresentano circa il 5% del totale e in ogni caso il 

Consorzio utilizza prevalentemente le piattaforme elettroniche MEPA, START, CONSIP per garantire la 

tracciabilità. 
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Il Presidente, dopo ampia discussione, mette ai voti la proposta di delibera posta al punto 3 dell’o.d.g. 

“Approvazione Programma triennale forniture e servizi 2024/2026 ed elenco annuale 2024”. 

L’Assemblea, con voti espressi dai presenti come segue: 

Presenti 19 

Votanti 19 

Favorevoli 19 

Contrari 0 

Astenuti 0 

 

approva all’unanimità dei voti la proposta di deliberazione: Delibera n. 4/2023. 

 

Punto n. 4 - Approvazione Programma triennale LL.PP. 2024/2026 ed elenco annuale 2024 

Bellacchi introduce l’argomento e chiede a Tasselli di illustrare i contenuti. 

Tasselli con il supporto di alcune slides che condivide sullo schermo procede ad illustrare in dettaglio il 

Programma triennale LL.PP.. Ricorda che nel Programma vengono inseriti i lavori con il CUP e, in caso di 

superamento della soglia comunitaria, è necessario avere il DOCFAP sulla fattibilità progettuale. Il 

programma è stato prima adottato poi pubblicato per eventuali osservazioni e infine viene sottoposto 

all’approvazione dell’assemblea. Il programma indica separatamente le procedure già avviate e quelle 

da avviare. 

Pianigiani ringrazia il Presidente per aver convocato l’assemblea in presenza perché viene favorita la 

partecipazione. Considerato che si sta avvicinando la fine del mandato chiede di poter ricevere uno 

schema di confronto fra la progettualità precedente e quella attuale per confrontare l’effettiva 

realizzazione dei progetti rispetto alla programmazione. 

Bellacchi assicura che per la prossima assemblea verrà predisposto un prospetto di riepilogo. 

Carapelli evidenzia che è stato svolto un grande lavoro per intensificare le manutenzioni e completare i 

progetti nel territorio senese. 

Bellacchi sottolinea che, a livello nazionale, viene spesso richiamato il c.d. “sistema toscano” dei 

consorzi di bonifica che assegna priorità all’attività di difesa del suolo e, in subordine, all’attività di 

irrigazione. 
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Il Presidente, dopo ampia discussione, mette ai voti la proposta di delibera posta al punto 4 dell’o.d.g. 

“Approvazione Programma triennale LL.PP. 2024/2026 ed elenco annuale 2024”. L’Assemblea, con 

voti espressi dai presenti come segue: 

Presenti 19 

Votanti 19 

Favorevoli 19 

Contrari 0 

Astenuti 0 

 

approva all’unanimità dei voti la proposta di deliberazione: Delibera n. 5/2023. 

 

Punto n. 5 - Approvazione proposta acquisto capannone ex officina in Viale Ximenes a Grosseto 

Bellacchi introduce l’argomento e chiede a Cagnani di illustrare i contenuti della proposta. 

Cagnani relaziona sul contenuto della proposta presentata dal Presidente relativa all’acquisto di un 

capannone ad uso ex officina di circa 200 mq adiacente alla sede di Viale Ximenes a Grosseto al prezzo di 

1.200 €/mq. L’immobile è al confine con la proprietà del Consorzio e potrebbe essere destinato ad 

autorimessa, a finalità museali o a sala riunioni. È una opportunità in quanto la costruzione è contigua al 

fabbricato che sarà realizzato per l’ampliamento della sede. Il finanziamento dell’acquisto avverrà con 

un mutuo garantito da delegazione di pagamento sul contributo di bonifica ed è previsto nella bozza del 

bilancio di previsione 2024 che sarà sottoposto all’approvazione dell’assemblea consortile al punto 

successivo dell’ordine del giorno. Il Consorzio ha acquisito una perizia tecnica interna che attesta la 

congruità del prezzo.  

Guerri suggerisce di avere una visione di quale sarà la spesa complessiva di gestione e manutenzione nel 

medio periodo. 

Cagnani precisa che nella perizia tecnica di congruità del prezzo si evidenzia che lo stato di 

manutenzione del bene è normale per l’uso attuale, ovvero autorimessa e locali accessori.  

Il Presidente, dopo ampia discussione, mette ai voti la proposta di delibera posta al punto 5 dell’o.d.g. 

“Approvazione proposta acquisto capannone ex officina in Viale Ximenes a Grosseto”. L’Assemblea, 

con voti espressi dai presenti come segue: 
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Presenti 19 

Votanti 19 

Favorevoli 19 

Contrari 0 

Astenuti 0 

 

approva all’unanimità dei voti la proposta di deliberazione: Delibera n. 6/2023. 

 

Punto n. 6 - Approvazione Bilancio preventivo economico 2024 

Bellacchi introduce l’argomento e chiede a Cagnani di illustrare i contenuti della proposta. 

Cagnani, con l’aiuto di una presentazione Power Point, analizza i principali aggregati del Bilancio di 

previsione 2024 e del pluriennale 2024/2026 soffermandosi sulle voci che, rispetto all’anno precedente, 

hanno registrato un maggiore scostamento. Evidenzia che il documento ha ottenuto il parere 

favorevole della Società di revisione del Revisore dei conti. 

Il Presidente, dopo ampia discussione, mette ai voti la proposta di delibera posta al punto 6 dell’o.d.g. 

“Approvazione Bilancio preventivo economico 2024”. L’Assemblea, con voti espressi dai presenti 

come segue: 

Presenti 19 

Votanti 19 

Favorevoli 19 

Contrari 0 

Astenuti 0 

 

approva all’unanimità dei voti la proposta di deliberazione: Delibera n. 7/2023. 

Il Presidente, conclusa la discussione di tutti i punti all’ordine del giorno e nessuno avendo richiesto la 

parola, ringrazia i presenti, augura buone feste e dichiara l’assemblea chiusa alle ore 11.30. 

 

        Il Segretario       Il Presidente 

(Arch. Fabio Zappalorti)                     (Fabio Bellacchi) 


